

CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES DE COLOMBIA CUT

Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987

ITUC CSI IGB

ANTE EL DESPIDO DE EDWIN PALMA VICEPRESIDENTE DE LA USO EXIGIMOS EL REITENGRO INMEDIATO DE LOS TRABAJADORES DESPEDIDOS DE ECOPETROL Y EL CESE DE LOS ATAQUES ANTISINDICALES POR PARTE DE LA EMPRESA

En una jugada que pretende debilitar el accionar de la Unión Sindical Obrera-USO, la gerencia de Ecopetrol acaba de despedir al vicepresidente nacional del sindicato Edwin Palma Egea, este despido se presenta justo en el momento en que la USO se moviliza por la defensa de los trabajadores despedidos del Instituto Colombiano del Petróleo-ICP-, por evitar la privatización de Ecopetrol y contra la corrupción y despilfarro en las altas esferas de la empresa. Es precisamente esto último lo que impulsa las denuncias que el compañero Edwin Palma ha hecho, cuestionando los altos salarios de los directivos de Ecopetrol, señalando la doble moral de la empresa que mientras paga esta sumas exorbitantes a sus directivos amenaza con despidos masivos de trabajadores que no ganan ni una décima parte de lo que devengan estos encumbrados gerentes. Reproduciendo como siempre la vieja práctica de "cuando hay bonanza sólo se benefician los de arriba pero cuando llega la crisis los de abajo tienen que pagar".

Lo irónico del asunto es que, ante una presunta crisis, la lógica recomendaría que tendría que comenzarse por limitar estos grandes despilfarros en sueldos estrafalarios, pero para la empresa esto debe ocultarse, por lo que el compañero Edwin Palma debe ser castigado con el despido, disfrazando de protección a la intimidad de los gerentes, su verdadero interés, que es acallar las denuncias de la USO y su labor en defensa de los puestos de trabajo de los obreros. Adicionalmente esta maniobra pretende debilitar la organización para que desista de la propuesta de huelga nacional en defensa de Ecopetrol. A las clases dominantes siempre se les olvida que la opresión genera resistencia.

Este ataque al movimiento sindical tiene para el Departamento de la Juventud de la CUT una importancia adicional ya que Edwin Palma es un joven dirigente sindical que ha demostrado su valía defendiendo a los trabajadores y que hace parte de las nuevas generaciones de sindicalistas que proyectan el desarrollo de la CUT y del movimiento sindical en Colombia. Resulta inaceptable que en momentos en que en el país se habla de terminación del conflicto, se sigan presentando este tipo de acciones antisindicales, las cuales hacen inviable la construcción de paz en un contexto caracterizado por la persecución sindical, los despidos masivos de trabajadores y la falta de garantías para la organización y la denuncia.

Como jóvenes adscritos al Departamento de la Juventud de la CUT nos pronunciamos en contra de estos hechos, exigimos la intervención del Ministerio del Trabajo para detener esta medida y llamamos a todos los trabajadores y sindicatos del país a solidarizarse con el compañero Edwin Palma así como con todos los despedidos de Ecopetrol.

A su vez exhortamos a la solidaridad de la sociedad colombiana con la Unión Sindical Obrera – USO- toda vez que el despido ilegal y antisindical, del que están siendo víctimas su vicepresidente y cientos de trabajadores de base, constituye un nefasto golpe para la propia existencia de la organización, generando una gran afectación en todos sus afiliados.

Directora Departamento de Juventud

Y Menor Trabajador